

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos.) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya sendiri.

Semua sumber yang saya gunakan pada penulisan ini, baik tulisan maupun pendapat orang lain, telah dicantumkan sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil *plagiarism* atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 26 Mei 2024



WIWIN SUSILAWATI
NIM : 201510093

ABSTRAK

Nama: **Wiwini Susilawati**, NIM: 201510093, Judul Skripsi: “**Minat Generasi Z Pada Kegiatan Keagamaan Di Masjid**” (Studi kasus RISMA Desa Argawana Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang), Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Tahun 2024 M/1445 H.

Saat ini, keminatan remaja terutama generasi Z untuk belajar agama semakin rendah. Peran orang tua dalam mendidik anak tidak sekuat dulu. Mereka lebih santai saat mendidik anak, terutama dalam hal kegiatan keagamaan, dan lebih membebaskan mereka dalam pergaulan. Dalam kasus ini, minat seseorang dipengaruhi oleh pergaulan mereka dan lingkungannya.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana minat generasi Z pada kegiatan keagamaan di organisasi RISMA Al-Muhajirin? 2) Apa faktor penghambat dan pendukung RISMA Al-Muhajirin dalam meningkatkan kegiatan keagamaan di kalangan generasi Z? Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode pendekatan deskriptif.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti mencoba memaparkan hasil penelitian yang dapat disimpulkan: 1) Minat generasi Z pada kegiatan keagamaan di RISMA Al-Muhajirin sangat kurang penyebabnya ada pada faktor internal yaitu karena adanya rasa malas, tidak ada niat, dan sudah menjadi kebiasaan untuk tidak ikut berpartisipasi dalam kegiatan keagamaan. Dan faktor eksternal karena tidak adanya dorongan dari orang tua dan pengaruh teman-temannya yang tidak ikut berpartisipasi untuk mengikuti kegiatan keagamaan. 2) Faktor pendukung, dukungan dari alumni dan masyarakat yang masih progresif, adanya kerja sama dengan pihak lain. Dan hambatannya kurangnya partisipasi RISMA Al-Muhajirin dalam hal mensukseskan kegiatan, kurangnya program kegiatan yang kegiatan lebih inovatif dan visioner, serta semakin meningkatnya perkembangan teknologi.

Kata Kunci: Minat, Generasi Z, Kegiatan Keagamaan

ABSTRACT

Name: Wiwin Susilawati, NIM: 201510093, Title of thesis: "Generation Z's Interest in Religious Activities at Mosques" (RISMA case study, Argawana Village, Pulo Ampel District, Serang Regency). Department of Islamic Communication and Broadcasting, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic University, Banten, 2024 M/1445 H.

Currently, the interest of teenagers, especially generation Z, in studying religion is increasingly low. The role of parents in educating children is not as strong as before. They are more relaxed when educating children, especially in terms of religious activities, and give them more freedom in social interactions. In this case, a person's interests are influenced by their relationships and their environment.

Based on the background above, the problem formulation in this research is: 1) What is Generation Z's interest in religious activities in the RISMA Al-Muhajirin organization? 2) What are the inhibiting and supporting factors for RISMA Al-Muhajirin in increasing religious activities among generation Z? The method used in this research is a descriptive approach.

Based on the research that has been carried out, the researcher tries to explain the results of the research which can be concluded: 1) Generation Z's interest in religious activities at RISMA Al-Muhajirin is very lacking, the reason is internal factors, namely because they feel lazy, there is no intention, and it has become a habit to not participate in religious activities. And external factors due to the lack of encouragement from parents and the influence of friends who do not participate in religious activities. 2) Supporting factors, support from alumni and society which is still progressive, collaboration with other parties. And the obstacles are the lack of participation of RISMA Al-Muhajirin in terms of making activities successful, the lack of activity programs with more innovative and visionary activities, as well as the increasing development of technology.

Keywords: Interests, Generation Z, Religious Activities

LEMBAR PERSETUJUAN
MINAT GENERASI Z PADA KEGIATAN KEAGAMAAN DI
MASJID
(Studi kasus RISMA Desa Argawana Kecamatan Pulo Ampel
Kabupaten Serang)

Oleh :

WIWIN SUSILAWATI
NIM : 201510093

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. Hj. Ilah Holillah, S.Ag., M.Si.
NIP : 19710106 199803 2 003

Pembimbing II



Tb. Nurwahyu, S.Ag., MA.
NIP : 19711026 200003 1 002


Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah



Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.
NIP 19720626 199803 1 002

Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam



Tb. Nurwahyu, S.Ag., MA.
NIP : 19711026 200003 1 002

MOTTO

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya”

(Q.S. Al-Baqarah : 286)

“Success is a Journey, Not a Destination” (Sukses itu Perjalanan, Bukan Tujuan Akhir)

-Arthur Ashe

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. Yang telah memberi banyak kenikmatan, yakni berupa nikmat sehat, rezeki, kemudahan, dan segala karunia lainnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Dengan penuh rasa haru dan bangga ku persembahkan skripsi ini yang berjudul “**Minat Generasi Z Pada Kegiatan Kegamaan di Masjid**” (Studi Kasus RISMA Desa Argawana Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang) karya kecil ini penulis persembahkan teruntuk orang-orang yang penulis sayangi:

1. Keluarga dan kedua orang tua tercinta, yaitu Bapak Alm. H.Radi dan Ibu Almh. Nuraini, dan untuk kedua orang tua kedua saya tercinta, yaitu Bapak Sam'un dan Ibu Sunaiyah. Yang tak pernah lelah untuk selalu mendoakan, berusaha, senantiasa sabar dan selalu memberi dorongan motivasi, agar penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan nyaman tanpa beban. Mudah-mudahan disetiap doa dan usaha yang Bapak Ibu berikan, dapat menjadi ladang amal sehingga kelak dapat menjadi jembatan untuk menuntun menuju surganya Allah SWT.
2. Sahabat kecil ku Feti Fajriyati, Titi Janati, Siti Ayu Nurholishah, Tri Kurniawati, Najmatullailah, dan Nur Aida Apriyani yang telah memberikan *support*, nasihat, arahan, dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
3. Teman-teman seperjuangan jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam angkatan 2020, terkhusus KPI-C yang sudah bersama-sama melewati suka dan duka menjadi mahasiswa serta sudah membagikan pengalaman dan canda tawa selama menjalani perkuliahan.
4. Keluarga besar RISMA Al-Muhajirin Desa Argawana yang sejauh ini selalu sedia direpotkan dalam membantu mencari data-data untuk kelengkapan penyusunan skripsi ini.
5. Dan terakhir, untuk diriku sendiri. Terimakasih karena sudah bertahan sejauh ini, bertanggung jawab untuk menyelesaikan apa yang telah dimulai.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Wiwin Susilawati, lahir di Serang pada tanggal 20 Mei 2002, merupakan anak pertama dari pasangan Alm. Bapak H. Radi dan Almh. Ibu Nuraini. Saat ini penulis bertempat tinggal bersama keluarga Bapak Sam'un dan Ibu Sunaiyah yang sudah penulis anggap sebagai kedua orang tua keduanya di kampung Ragas Grenyang RT 015 RW 008 Desa Argawana Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang Provinsi Banten.

Adapun pendidikan formal yang telah ditempuh oleh penulis yaitu SD Negeri Buah Gede 1 lulus pada tahun 2014, pada tahun yang sama penulis melanjutkan pendidikan ke SMP Negeri 1 Bojonegara dan lulus tahun 2017, pada tahun yang sama juga penulis melanjutkan pendidikan ke SMA Negeri 1 Bojonegara dan lulus pada tahun 2020, dan pada tahun yang sama juga penulis kembali melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi yaitu Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dengan mengambil Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam.

Selama menjadi Mahasiswa UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, penulis pernah bergabung dengan Komunitas Radio dan Komunitas Televisi. Dan aktif di organisasi Ikatan Mahasiswa Bojonegara Pulo Ampel (IKMBP) Komisariat UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten sebagai sekretaris bidang Kominfo. Dan penulis juga pernah bergabung dengan TIM ISO yang ada di Majelis Ulama Indonesia (MUI) Provinsi Banten saat mengikuti magang.

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup penulis selama menempuh pendidikan di Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT, karena berkat rahmat dan hidayah-Nya penyusunan skripsi yang berjudul **“Minat Generasi Z Pada Kegiatan Keagamaan Di Masjid (Studi kasus RISMA Desa Argawana Kecamatan Pulo Ampel Kabupaten Serang)”** ini dapat diselesaikan guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan Fakultas Dakwah Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari dalam penyusunan skripsi ini tidak akan selesai tanpa bantuan dari berbagai pihak. Karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Pd. selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak TB. Nurwahyu, S.Ag., M.A. selaku Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam serta ibu Fahma Islami, M.Si. selaku Sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam yang senantiasa memberikan bimbingan, arahan dan motivasi kepada penulis selama menjadi mahasiswa.
4. Ibu Dr. Hj. Ilah Holilah, S.Ag., M.Si. selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Tb. Nurwahyu, S.Ag., M.A. selaku Dosen Pembimbing II yang senantiasa memberikan ilmu, nasihat, motivasi, bimbingan serta arahan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Segenap Dosen Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Terimakasih atas ilmu yang telah diberikan semoga dapat menjadi bekal bagi penulis untuk mengaplikasikan ilmu tersebut menjadi suatu yang bermanfaat.
6. Segenap keluarga terutama kedua orang tua Alm. Bapak H.Radi dan Almh. Ibu Nuraini tercinta serta orang tua kedua Bapak Sam'un dan Ibu Sunaiyah tercinta yang selalu menjadi *support system* dalam segi apapun, yang tidak berhenti mendo'akan, memotivasi, memberikan nasihat serta memberikan kasih sayang yang tulus sepenuh hati kepada penulis, sehingga penulis bisa diberi kemudahan

dalam menyelesaikan pendidikan ini. Tidak lupa pula kepada keponakanku yang Kurnia Sandi yang mau direpotkan dan turut mendo'akan.

7. Teman-teman seperjuangan jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam angkatan 2020, terkhusus KPI-C dan sahabat seperjuangan Saudari Dewi Kurnia (201510087), Rohyati (201510106) yang sudah bersama-sama melewati suka dan duka menjadi mahasiswa serta sudah membagikan pengalaman dan canda tawa selama menjalani perkuliahan.
8. Sahabat kecil Feti Fajriyati, Titi Janati, Siti Ayu Nurholishah, Tri Kurniawati, Najmatullailah, dan Nur Aida Apriyani yang telah memberikan *support*, nasihat, arahan, dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
9. Keluarga besar RISMA Al-Muhajirin Desa Argawana yang sudah bersedia direpotkan dalam membantu mencari data-data untuk kelengkapan penyusunan skripsi ini.
10. Kepada Nyoman Paul, Nabila Taqiyyah, Rony Parulian, Salma Salsabil (PANAROMA) yang menambah motivasi penulis melalui perjuangan mereka masing-masing serta menghibur saya dikala penat dalam mengerjakan skripsi ini.
11. Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu semoga tidak mengurangi rasa hormat. Terima kasih penulis ucapkan.

Penulis berharap, dengan adanya skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca, semoga hal ini dapat menambah wawasan kita mengenai materi penelitian di bidang Komunikasi dan Penyiaran Islam. Penulis menyadari skripsi ini masih jauh dari sempurna, maka penulis mengharapkan kritik dan saran dari pembaca demi perbaikan agar menjadi lebih baik lagi untuk kedepannya.

Serang, 26 Mei 2024

Penulis



WIWIN SUSILAWATI

NIM : 201510093

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
ABSTRACT.....	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN.....	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO.....	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	5
D. Manfaat Penelitian	6
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	6
F. Sistematika Pembahasan	9
BAB II KAJIAN PUSTAKA DAN LANDASAN TEORI.....	10
A. Kajian Pustaka	10
1. Kegiatan Keagamaan	10
2. Minat.....	15
3. Generasi Z.....	19
B. Landasan Teori	22
1. Teori Minat Muhibbin Syah	22
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	24
A. Metode Penelitian	24

B. Lokasi dan Waktu Penelitian.....	24
C. Teknik Pengumpulan Data	26
D. Analisis Data.....	27
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN.....	29
A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian	29
1. Sejarah Singkat Terbentuknya Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin	29
2. Logo Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin	31
3. Visi dan Misi Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin	33
4. Struktur Organisasi Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin.....	33
5. Program Kerja Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin	35
B. Hasil Penelitian	45
1. Minat Generasi Z Pada Kegiatan Keagamaan di Organisasi Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin.....	46
2. Faktor Penghambat dan Pendukung Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin dalam Meningkatkan Kegiatan Keagamaan di Kalangan Generasi Z.....	57
C. Analisis dan Pembahasan	59
BAB V PENUTUP	66
A. Kesimpulan	66
B. Saran	67
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Visi dan Misi RISMA Al-Muhajirin	33
Tabel 4.2 Struktur Organisasi RISMA Al-Muhajirin Tahun 2022.....	33

DAFTAR GAMBAR

Gambar 4.1 Pemilihan Ketua Baru RISMA Al-Muhajirin.....	31
Gambar 4.2 Logo RISMA Al-Muhajirin.....	32
Gambar 4.3 Peringatan Isra' Mi'raj Desa Argawana	36
Gambar 4.4 Pawai Obor Menyambut Bulan Ramadhan	37
Gambar 4.5 Peringatan Nuzulul Qur'an mengadakan perlombaan oleh RISMA Al-Muhajirin.....	38
Gambar 4.6 Pembagian Zakat Fitrah Kepada Anak Yatim dan Kaum Dhuafa.....	40
Gambar 4.7 Takbir Keliling Menjelang Perayaan Idul Fitri.....	40
Gambar 4.8 Halal Bihalal Pasca Ramadhan	41
Gambar 4.9 Pawai Tahun Baru Muharram	42
Gambar 4.10 Panjang Mulud	43
Gambar 4.11 Dalail Khoirot Aqiqahan	44
Gambar 4.12 Latihan Dzikir pemuda Desa Argawana	44
Gambar 4.13 Perlombaan Dzikir Maulid.	45
Gambar 4.14 Pengajian Mingguan.....	45
Gambar 4.15 Kegiatan Perlombaan Nuzulul Qur'an.....	52
Gambar 4.16 Pamflet Kegiatan RISMA Al-Muhajirin.....	53
Gambar 4.17 Panjang Mulud	54
Gambar 4.18 Takbir Keliling Menyambut Idul Fitri.....	55
Gambar 4.19 Media Sosial RISMA Al-Muhajirin	56